

QUINCEAÑERA

Angela Erevia, MCDP



/// MEXICAN AMERICAN CULTURAL CENTER

Quemos hacer un reconocimiento muy especial, a las personas que con su colaboración, hicieron posible la publicación de este libro: Rutilio del Riego; Rev. Gabriel Calvo; Rev. Eugene Mueller; Rev. Larry Brummer; Rev. Pablo Sicilia; Rudy García; Leonard Anguiano; Billie Arenas; Anita Morales; Fernando Larios; Joan Gress; Hna. Consuelo Pacheco y Eddie Fransua.

We want to give special thanks to the aforementioned persons who with their cooperation made this book possible.

INDICE

Prefacio.....	1
¿Qué es la fiesta de Quince Años?	4
Servicio Penitencial	10
Celebración de Quince Años I	16
Celebración de Quince Años II	26
Homilía.....	36
Canciones	38

PREFACIO

En vista de que muchas personas, nos habían solicitado material impreso para la preparación y la celebración de la fiesta de quince años, he preparado este pequeño manual bilingüe que incluye lo siguiente: historia de la celebración entre tribus indígenas, el posible aprovechamiento de la ocasión como oportunidad de aprendizaje, un servicio penitencial, dos servicios litúrgicos sugeridos, una homilfa.

La sencillez y simplicidad de la ceremonia serán importantes para acentuar el significado religioso del acto tanto en su desarrollo como en su preparación.

Cualquier comentario, sugerencia u observación será muy bienvenida para poder enriquecer esta manual en el futuro. De antemano se agradecen.

Angela Erevia, MCDP

¿QUE ES UNA FIESTA DE 15 AÑOS?

INTRODUCCION:

Una tradición que está ganando simpatía y popularidad entre las comunidades de mexicano-americanos es la fiesta que se celebra en honor de una señorita que cumple sus quince años y que por esa razón se llama quinceañera. Probablemente esta costumbre se remonta a los mayas y toltecas. El joven muchacho no era considerado como persona sino hasta que cumplía los 15 años. Era entonces cuando se le presentaba a la comunidad tribal y se convertía en guerrero confiándosele escudo y una espada. De esta manera empezaba a pertenecer legalmente a la comunidad. De la misma manera, la doncella era presentada a la comunidad como fuerza vital de la tribu, capaz de dotarla de guerreros. Era entonces cuando se le confiaba una misión y una responsabilidad para con la comunidad; y la comunidad la aceptaba, a su vez, como parte de ella.

Es necesario recordar también la costumbre judía de la presentación al templo de la joven doncella, con el propósito de señalarle los deberes y responsabilidades que a su edad tenía para con el grupo humano al que pertenecía. En la actualidad, sin embargo, el sesgo de esta costumbre es en el sentido de una mera presentación de la chica ante la sociedad; y esto, que es bueno, debe tener una dimensión religiosa y espiritual. Es un momento muy importante para que la niña-mujer se dé cuenta de los valores, y las demandas que le hace la comunidad cristiana.

La celebración en honor de la quinceañera, no es un sacramento en sí mismo; sin embargo, los sacramentos de la Penitencia y de la Eucaristía son partes esenciales de la celebración.

Deberá evitarse con cuidado la tendencia "clasista" que puede conllevar la celebración.

UNA EXPERIENCIA QUE DEJA HUELLA

Para una jovencita la celebración de sus quince años puede convertirse en algo perdurable, en una experiencia que deje huella. Que no se le prive a la jovencita de este acto religioso. Si no está enterada de la costumbre o no asiste a sus clases de religión, no importa. Es una oportunidad preciosa para aprender. Es una oportunidad feliz que se presenta al que dirige la vida espiritual de una comunidad y que crea muchas alternativas y opciones. El ministro, el sacerdote, la hermana, el diácono o el catequista podrán ayudar a la mujercita a que experimente el Cristianismo en forma decisiva. De la forma en que este evento sea tratado puede determinar las futuras relaciones de la joven con la iglesia. Brindándole la palabra de Dios, de una manera significativa en esta etapa, determinará, cuan importante es su vida.

CATEQUESIS

Para la preparación de la celebración misma en determinada fecha se necesitará preparar con cuidado una serie de pláticas para hablar sobre los temas más importantes. Estarán presentes: la quinceañera, sus madrinas y damas de cortejo. Los papás y padrinos de bautizo pueden también asistir.

NUMERO DE LAS PLATICAS Y TEMAS A TRATARSE

Se recomiendan de cinco a seis sesiones para preparar a todos los participantes en la ceremonia. Los Dones del Espíritu Santo podrán formar parte de la catequesis. A continuación se enuncian algunos posibles temas que se pueden tratar. Usted, por supuesto, podrá pensar en muchos más.

1. "La amistad, apertura de nuevas puertas"
2. "Tú tienes el derecho de estar aquí"
3. "Tú eres la luz del mundo"
4. "La persona: un regalo de Dios"
5. "Escucha a Dios, a los otros y a ti misma"
6. "El perdón y la reconciliación"
7. "El arte de sanar"
8. "Sonríe: te aman"
9. "Libertad: el derecho de ser tú"

10. "La comunidad: tú y los demás"
11. "Paz: ¿la compartes?"
12. "Nacimiento: tú y tu nuevo ser"

DIA DE REFLEXION

Un día antes de la celebración se puede fijar una sesión de retiro o meditación para pensar en el valor y en el significado de la fiesta de quince años. Podrá reunirse, como segunda opción, a todas las señoritas que en un mes cumplan los quince años, intruyéndolas en grupo en determinada fecha.

EL ENSAYO:

El ensayo en sí mismo ofrece la ocasión de vivencias saludables para la quinceañera y acompañantes. Como parte de la preparación se puede planificar una celebración penitencial para dar oportunidad a que la gente se confiese. Se debe resaltar el privilegio de recibir la comunión durante la misa, de esta celebración.

OBJETOS PARALITURGICOS

La explicación del simbolismo de los objetos paralitúrgicos deberá formar parte de la catequesis:

1. **La medalla** representa la expresión de la fe religiosa. Se coloca a la quinceañera bajo la protección de la Virgen o Santo que aparecen en imagen en la medalla. A veces en lugar de medalla se lleva una pequeña cruz o un crucifijo.
2. **El anillo** representa el lazo de responsabilidad que une a la jovencita con Dios y con la comunidad.
3. **La corona** representa la victoria de la chica que, a pesar de los problemas y tentaciones del medio ambiente, ha sabido vivir una vida cristiana.
4. **Las flores** representan los compromisos y responsabilidades que se acaban de adquirir para con la sociedad y para con una misma. Son la representación de una vida nueva.

LA CELEBRACION

El espíritu e intenciones de la celebración eucarística en la fiesta de quince años serán de gratitud por el don de la vida. Las personas más allegadas de la chica y todos los invitados estarán presentes.

Se recomienda extender también la invitación a los miembros de las distintas organizaciones parroquiales para lograr verdaderamente una celebración comunitaria en la fiesta de quince años.

La celebración eucarística se preparará detalladamente con antelación junto con el grupo de jóvenes participantes, el sacerdote, la hermana, el diácono o el catequista, de acuerdo con un tema prefijado.

CELEBRACIONES COLECTIVAS

Una buena idea puede ser, celebrar en grupo a todas las quinceañeras del mes. La comunidad parroquial, podría patrocinar el acto y la parroquia podría brindar un regalito simbólico a las jóvenes participantes. La familia podría hacer la celebración individual en el día de su elección.

ACTIVIDADES SOCIALES

Se pueden realizar actividades sociales, en conjunción con el espíritu de la liturgia, siendo expresión del júbilo y regocijo de todos. Es la tradicional fiesta con refrescos, música y comida.

SUGERENCIA PARA EL RITO PENITENCIAL DE LOS QUINCE AÑOS

Tema: "Tu tienes el derecho de estar aquí."

Introducción: El tema de nuestro rito penitencial es "Tú tienes el derecho de estar aquí." Esto quiere decir que tú has sido llamada por Dios para ser una persona con dignidad. El te ha creado y te ha puesto en esta tierra. Y con tu presencia él ha bendecido a muchos otros.

Canclón: *(a su elección)*

Primera lectura y comentario: Jeremías 1:4-10

Entonces yavé me dirigió se palabra:

“Antes de formarte en el seno de tu madre, ya te conocía; antes de que tú nacieras, yo te había consagrado, haciéndote de ti mi profeta que habla a las naciones.”

Esto significa que muchísimo antes que tú nacieras, Dios te conocía ya como persona. Antes de que tú nacieras, él te escogió; él sabía perfectamente que tú ibas a tener una misión especial en la vida. El conocía la influencia que tú vas a tener sobre otros, en tu familia y con tus amigos siendo tú, profeta de Dios. El sabía que tú actuarías como profeta con tus palabras y con tus acciones, siendo honesta, sincera; preocupándote siempre de la palabra de Dios en la vida de los demás.

Yo dije:

“Ah, Señor Yavé, no sabré llevar tu Palabra, pues soy un muchacho.”

Esto es verdad. A veces no sabes cómo hablar para ser entendida y apreciada. Eres muy joven, pero tú tienes algo que ofrecer: tu amor, tu cariño, tu juventud, tu esperanza tu confianza, tu honestidad.

Y me contestó Yavé:

“No digas: soy un muchacho, Pues donde yo te envíe irás Y lo que te mande, lo dirás.”

Tú hablas de tus experiencias: Tú hablas porque el Señor te dice lo que digas. Tú hablas en su nombre. Tú hablas de lo que tú crees, en lo que tú esperas, de lo que tú amas.

No temas nada de ellos, que estaré contigo para salvarte Palabra de Yavé.”

No tengas miedo. Dios que te ha dado la vida, está y estará contigo. El estará presente para ser tu fuerza, tu fortaleza, tu esperanza. El siempre estará contigo.

Entonces: Yavé extendió su mano, me tocó la boca y me dijo: “He puesto mis palabras en tu boca.”

En este día te doy autoridad sobre los pueblos y las naciones, para arrancar y derribar, para perder y destruir, para edificar y plantar.”

Este día, tu día, es muy especial, porque Dios te llama a ser un ejemplo para otros: un ejemplo de honestidad, apertura, amistad, paciencia. Has sido llamada para reconstruir los corazones de otros: para traer esperanza, fe, y amor a los que no tienen esperanza, los que han perdido su fe, y a los que se las ha olvidado amar. Eres llamada para tumbar las paredes de injusticia, rechazo, y discriminación. Eres llamada para crear amor, entendimiento, y cariño. Eres llamada a hacer a Cristo presente y visible para que otros lo vean, lo amen, y lo sigan. Tu misión es ser otro Cristo; por eso tú tienes el derecho de estar aquí.

Canción: (a su elección)

Segunda lectura: I Corintios 13:4-8

El amor es paciente, servicial y sin envidia. No quiere aparentar ni se hace el importante. No actúa con bajeza, ni busca su propio interés. El amor no se deja llevar por la ira, sino que olvida las ofensas y perdona. Nunca se alegra de algo injusto y siempre le agrada la verdad. El amor disculpa todo; todo lo cree, todo lo espera y todo lo soporta. El amor nunca pasará. Algún día, las profecías ya no tendrán razón de ser, ni se hablará más en lenguas ni se necesitará más el concimiento.

Examen de conciencia en preparación para la confesión: Dése tiempo para reflexionar sobre lo siguiente:

1. ¿He amado a alguien que necesitaba ser amado?
2. ¿Animé a alguien que necesitaba ser animado?
3. ¿Me mostré amable con alguien que se sentía rechazado?
4. ¿Le sonreí a alguien que estaba triste y solo?
5. ¿Le di a alguien mis elogios sólo por existir y vivir?
6. ¿Le mostré mi confianza a alguien necesitado de sentirse confiable?
7. ¿Alenté a alguien que necesitaba ser alentado?
8. ¿Le di esperanza a alguien que se estaba dando por vencido?
9. ¿Le di mi perdón a alguien que necesitaba ser perdonado?
10. ¿Fui para alguien todo lo que pude ser?

Canción final: (a su elección)

CELEBRACION DE QUINCE AÑOS I

Saludo

(Nombre), la Iglesia te da la bienvenida y se junta con tus padres y amigos para celebrar contigo este día de tus quince años. Esta celebración debe ser una acción de gracias por haber recibido la vida, así como aceptación de los deberes que la vida lleva consigo, cuando la vives según el amor y los mandamientos de Dios.

Vivir quiere decir crecer, y crecer quiere decir madurar. Una persona madura es la que es capaz de tomar decisiones y hacer compromisos y ser fiel a ellos, aunque llegue a ser difícil cumplirlos. En este espíritu de fe, entonces, vamos a ponernos en la presencia de Dios, para reflexionar en la necesidad que tenemos de la misericordia divina y pedir perdón a Dios por nuestros pecados. (Pausa)

Rito Penitencial

1. Señor, tú nos has creado a tu propia imagen, pero hemos deformado esta imagen tuya por el pecado; **Señor, ten misericordia de nosotros.**
2. Cristo, tú llegaste a convivir con nosotros para compartir nuestra naturaleza humana con todas sus debilidades menos el pecado; **Cristo, ten misericordia de nosotros.**
3. Señor, tú nos mandas al Espíritu Santo para llevar a cabo tu obra de amor y reconciliación en nosotros; **Señor, ten misericordia de nosotros.**

El Señor todopoderoso tenga misericordia de nosotros, perdone nuestros pecados, y nos lleve por su Palabra y Eucaristía a la vida eterna. **Amén.**

Oración

Padre Santo, te pedimos que mires con bondad a tu hija (nombre), aquí presente al pie de tu altar. Ella ha venido a celebrar la vida que tú le has dado por medio de la unión santa de sus padres. Confirma en aquella fe que la trae aquí. Por medio de los dones de tu Espíritu Santo, guía sus pasos por la vida, como guiaste a tu hija favorita, la Virgen María; así también que esta joven siempre te agrade y anime a otros a conocerte, amarte y servirte por la vida cristiana que ella vive plenamente. Te lo pedimos por Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo y el Espíritu Santo, por los siglos de los siglos. **Amén.**

Lectura I

Eclesiastés 11:7-9, y 12:1-2	Juventud y temor de Dios
Judit 13:18-20	Judit, mujer valiente
Isaías 7:10-14	La Virgen dará a luz
Jeremías 1:4-10	Jeremías llamado por Dios

Salmo Responsorial (O Canto)

Salmo 144	¿Qué es el hijo del hombre para que te fijes en él?
Salmo 123	Salmo de esperanza.
Salmo 121	Dios no te faltará
Salmo 116	Dios nuestro refugio

Lectura II

Gálatas 4:4-7	Somos hijos e hijas del mismo Padre
Gálatas 3:27-29	No hay diferencia entre griego y judío, hombre y mujer
Efesios 1:3-6	En Cristo Dios nos eligió desde antes de la creación
1 Juan 4:7-11	Dios nos amó primero

Aleluya

Hija mía, que Dios altísimo te bendiga más que a todas las mujeres de la tierra (Judit 13:18)

Evangelio

Lucas 1:26-38	La anunciación
Lucas 1:46-55	El Magníficat
Mateo 25:1-13	Parábola de las diez jóvenes
Lucas 10:38-42	Marta y María

Renovación de promesas bautismales

(Nombre), cuando eras una niña, tus papás y padrinos te trajeron a las aguas bautismales para ser iniciada en la vida nueva de nuestro Salvador, Jesucristo. En aquel momento hicieron una profesión de fe en tu favor y en tu nombre, la misma fe que ahora te trae ante este altar. Por lo tanto, la Iglesia ahora te pide renovar y confirmar este mismo compromiso de fe voluntariamente y con convicción.

1. ¿Renuncias al pecado, para que puedas vivir en la libertad de una hija de Dios?
Sí, renuncio.
2. ¿Renuncias a las seducciones del mal, para que el pecado no te esclavice?
Sí, renuncio.
3. ¿Renuncias a Satanás, padre y autor del pecado?
Sí, renuncio.

1. ¿Crees en Dios Padre todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra?
Sí, creo.
2. ¿Crees en Jesucristo, su único Hijo, Señor nuestro, que nació de María Virgen, padeció fue sepultado, resucitó de entre los muertos y está sentado a la derecha del Padre?
Sí, creo.
3. ¿Crees en el Espíritu Santo, en la Santa Iglesia Católica, en la Comunión de los Santos, en el perdón de los pecados, en la resurrección de los muertos y en la vida eterna?
Sí, creo.

Ofrecimiento de la joven (por ella misma)

Te ofrezco, Señor, mi juventud; guía mis pasos, mis acciones, mis pensamientos. Concédeme la gracia de comprender tu mandamiento nuevo, el mandamiento de amarnos unos a otros. Que tu gracia en mí no resulte vana, te lo pido por Jesucristo, tu Hijo, nuestro Salvador y Redentor. **Amén.**

Oh María, Madre mía, presenta mi ofrenda y mi vida al Señor. Sé siempre mi modelo de mujer valiente, mi fortaleza y mi guía. Tú tienes el poder de cambiar los corazones; toma pues, mi corazón y hazme digna hija tuya. **Amén.**

Bendición de regalo(s)

(Véase el otro esquema de misa)

Oración de los fieles

Invoquemos con confianza, hermanos y hermanas, a Dios Padre todopoderoso, y pidámosle por Jesucristo, su Hijo y nuestro Señor, que derrame los dones de su bondad sobre esta joven y sobre todos nosotros:

1. Por la santa Iglesia, para que sea siempre fiel a Dios y atenta al bien de todo el pueblo, roguemos al Señor:
Te rogamos, óyenos.
2. Por nuestra hermana (nombre), que acaba de reafirmar su compromiso bautismal, para que en este día de sus quince años, arraigada en la fe y fundamentada en la caridad, pueda dar testimonio a Jesucristo con su vida, roguemos al Señor.
Te rogamos, óyenos.
3. Por sus padres y padrinos, responsables de su fe, para que, con su palabra y ejemplo, la ayuden a seguir fielmente a Cristo,
roguemos ...
4. Por nuestro obispo (nombre), nuestro párroco, y todos los que colaboran con ellos, para que sean siempre fieles a la gracia de su bautismo y ejerzan un ministerio fecundo en bien de todos, **roguemos ...**
5. Por los jóvenes aquí, amigos de (nombre), para que abran sus ojos a lo hermoso, su espíritu a lo verdadero, su corazón a lo bueno, **roguemos...**
6. Por todos los jóvenes de nuestra comunidad, para que imitando la actitud de María, escuchen la Palabra de Dios, la guarden en su corazón, y la vivan generosamente ...

Escucha, Padre celestial, con amor las oraciones de tu familia, pues pone en ti su confianza; ayúdala para que se vea libre de todo mal y enriquecida con toda clase de bienes. Esto te lo pedimos por Jesucristo nuestro Señor. **Amén.**

Oración sobre las Ofrendas

Padre Santo, colocamos en el altar los dones de pan y vino; son las ofrendas que tú nos pides para el sacrificio eucarístico. Te las ofrecemos con la segura esperanza de que tu Espíritu Santo las va a cambiar en el Cuerpo y Sangre de Jesucristo, tu Hijo amado. También junto con ellas te presentamos a esta joven, criatura tuya. Que el ofrecimiento que ella te ha hecho de su juventud sea agradable y merezca un crecimiento continuo de fe y caridad, por Cristo nuestro Señor. **Amén.**

Invitación al Padre Nuestro

Con (nombre), recemos ahora al Padre como Jesús nos enseñó.

Saludo de paz

Ahora (nombre), dará el saludo, el abrazo de paz a sus papás, sus padrinos, y sus amigos. Compartimos su alegría dándonos paz unos a otros.

Oración después de la Comunión

Señor, fieles a tu mandato, acabamos de compartir alegremente este banquete eucarístico. Es la señal de nuestra unidad contigo y con nuestros hermanos y hermanas. Ahora, cuando nos despedimos de tu templo para celebrar otro banquete, te pedimos que tú y tu Madre santa nos acompañen en nuestra fiesta, como lo hiciste en las bodas de Caná. Que nos preserves firmes en la fe, siempre llenos de esperanza y unidos en el amor verdadero, tú que vives y reinas con el Padre en la unidad del Espíritu Santo. **Amén.**

Bendición

1. Dios, que en su providencia amorosa quiso salvar al género humano por su Hijo, que nació de la Virgen María, te colme de sus bendiciones. **Amén.**
2. Que te conceda siempre la protección de la Virgen, por quien has recibido al Autor de la vida. **Amén.**
3. Y a todos ustedes, reunidos hoy para celebrar con devoción esta fiesta de la quinceañera, el Señor les conceda la alegría del Espíritu y los bienes de su Reino. **Amén.**
4. Y la bendición de Dios todopoderoso, Padre, Hijo y Espíritu Santo, descienda sobre ustedes y los acompañe siempre. **Amén.**

Despedida

Vayan con Dios, y ámense unos a otros como el Señor nos ha amado. -- **Gracias a Dios.**

CELEBRACION DE QUINCE AÑOS II

Saludo

El amor de Dios nuestro Padre, fuente de vida, la gracia de nuestro Señor Jesucristo, que entregó su vida para que vivamos nosotros, y la comunión del Espíritu Santo, el Consolador y Santificador, estén contigo, (nombre), y con todos ustedes.

Te damos la bienvenida a esta celebración, (nombre), para que la comunidad entera participe de tu SI, que tus papás y padrinos pronunciaron por ti en tu bautismo, y que ahora tú misma pronuncias y afirmas, SI, a esta vida que recibiste por el amor de tus papás, y la nueva vida que tienes por el bautismo en Cristo.

Rito Penitencial

1. Por haber dicho NO a la vida, por haber respondido negativamente a veces a la llamada de Dios; **Señor, ten piedad de nosotros.**
2. Por no abrirnos a los demás, por habernos cerrado en nuestra defensa de seguridad falsa; **Cristo, ten piedad de nosotros.**
3. Por haber perdido oportunidades de hacer nuestro mundo un poco mejor; **Señor, ten piedad de nosotros.**

El Señor todopoderoso tenga misericordia de nosotros, perdone nuestros pecados, y nos lleve a la vida eterna. **Amén.**

Oración

Señor, mira a tu hija (nombre), que ha venido a renovar su compromiso bautismal, y a declarar su propósito de ser discípula de tu Hijo; ayúdala a ella, y a todos nosotros, a crecer en esta imitación generosa y gozosa de Aquel que vive y reina contigo y el Espíritu Santo, un solo Dios, por los siglos de los siglos. **Amén.**

Lectura I

Jeremías 1:4-10

Isaías 7:10-14

Eclesiastés 11:7-9, y 12:1-2

Judith 13:18-20

Jeremías llamado por Dios

La Virgen dará a luz

Juventud y temor de Dios

Judith, mujer valiente

Salmo responsorial (o Canto)

- Salmo 123** Salmo de esperanza
Salmo 121 Dios no te faltará
Salmo 144 ¿Que es el hijo del hombre para que te fijes en él?
Salmo 116 Dios, nuestro refugio

Lectura II

- Efesios 1:3-6** En Cristo Dios nos eligió desde antes de la creación
Gálatas 4:4-7 Somos hijos e hijas del mismo Padre
Gálatas 3:27-29 No hay diferencia entre griego y judío, hombre y mujer
I Juan 4:7-11 Dios no amó primero

Aleluya

Hija mía, que Dios altísimo te bendiga más que a todas las mujeres de la tierra! (*Judit 13:18*)

Evangelio

- Lucas 1:26-38** La anunciación
Lucas 1:46-55 El magnificat
Mateo 25:1-13 Parábola de las diez jóvenes
Lucas 10:38-42 Marta y María

Renovación de promesas bautismales

Los Padrinos dan testimonio:

1. ¿Ha tratado (nombre) de servir fielmente a Cristo?
SÍ.
2. ¿Ha mostrado amor y compasión a su prójimo?
SÍ.
3. ¿Ha dado ejemplo de vida cristiana?
SÍ.
(Entregan la fe de bautismo al sacerdote, quien la coloca en el altar)

Los Padres dan testimonio:

1. ¿(Nombre) ha sido fiel en ayudar en la familia?
Sí.
2. ¿Ha dado buen ejemplo de vida cristiana en el hogar?
Sí.
3. ¿Busca adorar a Dios en la misa, los sacramentos, y en su Palabra?
Sí.

(Entregan la fe de confirmación)

La joven misma da testimonio:

1. ¿Escoges a Cristo Jesús como tu Salvador?
Sí.
2. ¿Seguirás a Cristo toda tu vida?
Sí.
3. ¿Quieres presentar tu nombre a esta comunidad cristiana para vivir plenamente la vida cristiana?
Sí, con la ayuda del Señor.

(Nombre), has pedido dedicarte a Cristo ante esta comunidad cristiana. Si la comunidad te acepta, pido que signifique esto con un fuerte aplauso. La comunidad ha mostrado que tu vida te hace digna de ser miembro. Recibe el Evangelio, las buenas noticias de Cristo. (Le entrega un Nuevo Testamento). Te muestra el camino para tu vida. Estúdialo, hazlo tu lectura predilecta.

(el resto de la renovación se encuentra en el primer esquema)

Ofrecimiento de la joven (por ella misma)

Gracias, Señor, por haberme llamado a ser, a vivir a ser imagen y semejanza tuya. Gracias por haber enviado a tu Hijo para salvarme, y a tu Espíritu Santo para santificarme. A toda tu bondad y amor, quiero responder que SI, y con tu ayuda, me dedicaré más y más generosamente a servirte en mis hermanos y hermanas.

También me dedico a ti, María, Madre de Jesús. Tú que estabas tan cerca de él, eres mi modelo de fe. Que yo aprenda siempre de ti lo que es ser mujer y cristiana. Ayúdame a escuchar la Palabra de Dios como tú, a guardarla en mi corazón, y a vivirla en servicio libre de todo egoísmo. **Amén.**
(puede haber un himno a la Virgen)

Bendición de regalo(s)

+ Bendice, Señor, este(a) Biblia, rosario, cruz, medalla, etc. que bendecimos en tu nombre; que sea fuente de alegría para (nombre) en su peregrinación hacia ti. Por Cristo, nuestro Señor. **Amén.**

Oración de los fieles

Padre, con (nombre), en esta celebración de sus quince años, te ofrecemos estas oraciones sinceras:

1. Por nuestros Papa (nombre), y nuestro Obispo (nombre), para que su amor y cuidado pastoral por todos se reflejen en nuestro ministerio de unos para otros.
Escúchanos, Señor, y ten piedad.
2. Por la Iglesia, el Pueblo de Dios, para que no olvidemos que somos todos peregrinos, y no nos dejemos esclavizar por los bienes materiales de nuestra sociedad de consumo.
Escúchanos, Señor ...
3. Por todos nuestros hermanos y hermanas que por pobreza, hambre y opresión no puedan celebrar como nosotros estamos celebrando hoy, para que no pierdan esperanza.
Escúchanos ...
4. Por (nombre), que está celebrando sus quince años en tu presencia, para que crezca en gracia, amor y servicio.
Escúchanos ...
5. Por sus papás, para que los bendigas por todos los sacrificios y el cuidado amoroso que han dado a su hija.
Escúchanos ...
6. Por sus parientes y amigos que la acompañan, que los bendigas por la fortaleza, el amor, y la amistad que le han brindado.
Escúchanos ...

Padre te ofrecemos todas estas oraciones en el nombre de Jesús, Nuestro Señor. **Amén.**

Oración sobre las ofrendas

Padre, de tus dones hemos separado este pan y este vino para ofrecértelos, y de tu pueblo hemos apartado a esta joven, (nombre), para dedicarte su juventud. Transforma su vida como transformarás estos dones en el Cuerpo y Sangre de tu Hijo, Jesucristo. **Amén.**

Invitación al Padre Nuestro

Cuando (nombre), fue bautizada, sus papás y padrinos rezaron el Padre Nuestro por ella; ahora todos lo rezamos con ella:

Padre Nuestro ...

Saludo de Paz

Ahora (nombre) dará el abrazo y el beso de paz a sus papás, sus padrinos y sus amigos; la acompañamos en su alegría dándonos el saludo unos a otros.

Oración después de la Comunión

Padre, hemos recibido una vez más el Cuerpo y la Sangre de tu Hijo; que (nombre) y todos nosotros salgamos fortalecidos para seguir celebrando la vida que tenemos en ti, por Cristo nuestro Señor. **Amén.**

Bendición (Num. 6:24-26)

1. (Nombre), el Señor te bendiga y te guarde. **Amén.**
2. Haga brillar su rostro sobre ti y te conceda su favor. **Amén.**
3. Vuelva su mirada a ti y te conceda la paz. **Amén.**
4. Y la bendición de Dios todopoderoso, Padre, Hijo y Espíritu Santo, descienda sobre todos ustedes y los acompañe siempre. **Amén.**

Despedida

Vayan en la paz y la alegría del Señor, para amar y servir a Cristo presente en nuestros hermanos y hermanas. **Gracias a Dios.**

HOMILIA SUGERIDA PARA LOS QUINCE AÑOS

Lecturas

Jeremías 1:4-10

Efesios 1:3-6

Lucas 1:26-38

Celebramos hoy la vida, particularmente la vida que Dios dio a (nombre) hace 15 años, en el misterio de su amor: "Dios nos eligió con Cristo antes de crear el mundo, para que estuviéramos consagrados e intachables ante sus ojos por el amor; destinándonos ya entonces a ser adoptados como hijos suyos por medio de Jesucristo, conforme a su querer y a su designo, a ser un himno a su gloriosa generosidad." (Ef. 1:4-6) Celebramos esta elección que hoy (nombre) abraza libermente y quiere seguir. Ella puede decir con Jeremías: "Ah, Señor Dios, no sabré llevar tu Palabra, pues soy muy joven, pero al mismo tiempo con esperanza y confianza responde como su modelo de fe, la Virgen María: "Aquí está esclava del Señor, cúmplase en mí lo que has dicho."

Celebramos el amor de los papás de (nombre), que le dieron la vida y han sido sus primeros maestros, dándole la enseñanza cristiana que la ha traído aquí, y damos gracias porque ella ha aceptado esta enseñanza de ejemplo y de palabra, y porque hoy ante esta comunidad cristiana ella misma va a dar testimonio de que escoge a Cristo, escoge ser discípula suya, y pide auxilio de Dios, a la Santísima Virgen, y a esta comunidad para seguir creciendo y madurando en esta vida cristiana. Que cada día se realice más como mujer y cristiana, y que cualquiera que sea la vocación que ha de seguir, casada, religiosa, o soltera, dé siempre testimonio alegre y valiente de las buenas noticias de Cristo en quien tenemos la salvación y la liberación.

SOY FELIZ

1. Quisiera tener en mis ojos,
la luz de tu mirada.
Quisiera tener en mis manos,
tu mano para guiar.

SOY FELIZ, SEÑOR, SOY FELIZ
PORQUE TU, SEÑOR, VAS CONMIGO
VAMOS LADO A LADO CON AMOR,
ERES TU MI MEJOR COMPAÑERO.

2. Que tu mensaje divino,
de luz me inunde ya,
para llevarle a todo el mundo
la alegría y la verdad.

SOY FELIZ, SEÑOR, SOY FELIZ
PORQUE TU, SEÑOR, VAS CONMIGO
VAMOS LADO A LADO CON AMOR,
ERES TU MI MEJOR COMPAÑERO.

LAS MAÑANITAS

Estas son las Mañanitas
que cantaba en Rey David
hoy por ser día de tu Fiesta,
te las cantamos a tí.

Despierta mi bien despierta,
Mira que ya amaneció,
Ya los pajaritos cantan
La luna ya se metió.

Que linda está la mañana
En que vengo a saludarte.
Venimos todos reunidos
Con gusto a felicitarte.

El día en que tú naciste
Nacieron todas las flores.
Y en la pila del bautismo
Cantaron los ruiseñores.

YA VIENE AMANECIENDO
YA LA LUNA SE OCULTO.
LEVANTATE, DE MAÑANA,
MIRA QUE YA AMENECIO.

Quisiera ser un San Juan
Quisiera ser un San Pedro
Pa' venir a saludarte
con la música del cielo.

De las estrellas del cielo
Tengo que bajarte dos.
Una parte saludarte
Y otra pa' decirte adiós.

CANTANDO, CANTANDO

A lo largo de todo mi camino
voy cantando, cantando sin cesar
es tan alto y tan bello mi destino
que en la ruta solo puedo cantar.

CANTANDO, CANTANDO, CANTANDO
EN LA RUTA SE ALEGRA EL CORAZON
CANTANDO, CANTANDO, CANTANDO
LA VIDA SE CONVIERTE EN CANCION.

1. No me importa que se pasen los días,
que la vida sea un soplo fugaz
mi camino sube hasta las estrellas
y hasta ellas cantando he de llegar.

2. No hay tristezas, ni llantos, ni pesares
ni desgracias, ni penas, ni dolor
solo existe el cantar de la alegría,
que cantando se camina mejor.

CANCION DEL TESTIGO

POR TI, MI DIOS, CANTANDO VOY, LA
ALEGRIA DE SER TU TESTIGO, SEÑOR

1. Me mandas que cante con toda mi voz,
no sé cómo cantar tu mensaje de amor,
los hombres me preguntan cuál es mi misión,
les digo: Tu testigo soy.
2. Es fuego tu Palabra que mi boca quemó,
mis labios ya son llamas y cenizas mi voz;
da miedo proclamarte, pero Tú me dices:
No temas, contigo estoy.
3. Tu palabra es una carga que mi espalda
dobló, es brasa tu mensaje que mi lengua
secó, déjate quemar si quieres alumbrar,
no temas, contigo estoy.

YO TE AMO MUCHO

1. Yo te amo mucho

Yo me entrego a Ti
OH MI DIOS, CREADOR
DE LA VIDA, TE AGRADEZCO
ESTE DIA, QUE FORMASTE
PARA MI.

2. Tu siempre fuiste fiel

Yo siempre te adoré.
OH MI DIÓS, TU ME DISTE
LA VIDA, LA LLENASTE DE
ALEGRIA, REGOCIJO Y DE
AMOR.

AMAR

1. Amar es entregarse
olvidándose de sí
buscando lo que a otro
pueda hacer feliz.

QUE LINDO ES VIVIR PARA AMAR
QUE GRANDE ES TENER PARA DAR.
DAR ALEGRIA, FELICIDAD
DARSE UNO MISMO, ESO ES AMAR.

2. Amar como a sí mismo
Entregarse a los demás.
Así no habrá egoísmos
Que no pueda superar.

SANTA MARIA DEL CAMINO

1. Mientras recorres la vida
tú nunca solo estás,
contigo por el camino
Santa María va.

VEN CON NOSOTROS AL CAMINAR
SANTA MARIA, VEN. (Se repite)

2. Aunque te digan algunos
que nada puede cambiar
lucha por un mundo nuevo,
lucha por la verdad.
3. Si por el mundo los hombres
sin conocerse van,
no niegues nunca tu mano
al que contigo está.
4. Aunque parezcan tus pasos
inútil caminar,
tú vas haciendo caminos,
otros los seguirán.